

浅井町ふれあいたより



2月号

重点施策 「安全で安心なまちづくりと子どもたちの健全育成」 発行日 令和2年2月1日
発行者 浅井町地域づくり協議会 一宮市浅井町前野字郷西 85 (浅井町出張所内)
ホームページ 138azai.org(検索「浅井町地域づくり」)

「ペイ・フォワード」

一宮市立浅井南小学校 校長 吉峯 博司

ある少年がこんなことを思いつく。一人が三人に対して何か善いことをする。同時にこんなルールを置く。善いことをしてもらった人は別の三人に対し、何か善いことをしてあげる。これが実現すれば、ひどい世界も少しはましにならないか。米映画の「ペイ・フォワード 可能の王国」(2000年)はこんな物語である。〈中日新聞 2019年12月10日朝刊より抜粋〉

この記事を読んだときに、本校のある通学班の登校時の様子が思い浮かびました。その通学班は、毎日、信号機のない横断歩道を横切ります。班長は、右、左、右をよく見て安全を確かめてから班員を横断させます。時には、子どもたちに気付いたドライバーが横断歩道の手前で車を停車してくれることがあります。そうしたときでも、ドライバーの目をよく見て安全確認をしてから班員を横断させます。さらに、渡り切った後、班長と副班長が双方向のドライバーに深々と頭を下げます。ご家庭でも言い聞かせてくださっていると思いますが、毎日続けられることに感心します。また、そのように指導してくださる保護者の方に深く感謝します。

こうした班長や副班長の行動を見たドライバーは、きっと気持ちが和らぎ、笑顔になったと思います。また、それが幸せな気分とともに、その人の心に残るものと信じます。そういうことが、次の人たちへの善い行いにつながり、広がっていくかもしれない、と考えると私もうれしくなります。

言葉としての「あいさつ」はもちろんのこと、こうしたあいさつや立ち居振る舞いを、未来を生きる子どもたちには、ぜひ身に付けてほしいと思います。今後も保護者や地域の皆様のご理解とご協力を得られるよう、子どもたちの健やかな成長のために一層の努力を重ねていきたいと思います。引き続きご支援をいただけますよう、どうぞよろしくお願いいたします。



親子もちつき大会

12月15日(日)公民館で年末恒例の「親子もちつき大会」が行われました。当日は天候にも恵まれ、大人に混じってお父さんお母さんに手を引かれたちびっこ達も、餅つきを楽しみました。初めて杵を持つ子どもさんが多くいて、公民館役員の指導により、なんとか餅をつきあげることができました。

当日は中学生ボランティアの協力もあって用意した200パックの餅はすべて完売し、待ちきれずその場でつきたての餅をいただく人もいました。

クリスマス、お正月を前にして子ども達にとって思い出に残る冬休みの一日となりました。



町内防災リーダー養成講座終わる

12月6日(金)午前10時より「令和元年度町内防災リーダー養成講座」が公民館大会議室で始まりまして。この講座は地域づくり協議会主催で平成29年度から開催しており、今回で3年目になります。それぞれの町内から男女合わせて48名が参加し、6日と14日(土)の二日間に亘り、講義、実技、グループ討議など、防災・減災意識を高めていただく講座です。

初日の午前中は「自主防災活動について」と「災害への備え」というタイトルで講義が続き、午後は避難所運営研修(HUG研修)で実際の避難所の運営をいかに円滑に行うかという実技があり、参加者の皆さんが話し合いで一つ一つの課題を解決していきました。最後にまとめとして各グループの感想を発表し合いました。

二日目は、最初に浅井中小学校で防災備蓄倉庫の体験、その後公民館で「災害時救命講習」を消防出張所職員及び浅井消防分団員の指導で実体験しました。午後からは、事例紹介とグループ討議があり、各町内防災体制の課題と対応について真剣に議論され、その思いをグループごとに発表し、2日間の防災リーダー養成講座が終了しました。今回の研修で学ばれたことを地元を持ち帰り、それぞれの地域で防災リーダーとして活躍されることが期待されます。



防災備蓄倉庫体験



簡易担架訓練



グループ討議発表

ストーリーテリング(語り部)

12月24日(火)語り部グループ《おはなしポケット》さんによるストーリーテリングが浅井児童館でありました。冬休みの初日、浅井児童館に元気な声が響きました。子どもたちにとっては楽しい時期です。その子どもたちの前でお話をしていただいた今回のストーリーテリングはクリスマスがテーマでした。1つ目のお話は『こびとのくつや』、2つ目のお話は『12月のおくりもの』、そして最後のお話は『ホットケーキ』。どのお話も、上方落語のようなリズムある語り口調で話されていてとても楽しく、もちろんお話のオチもありました。

ストーリーテリングは伝えたい思いを語ることで聞き手にイメージ、場面の想像を膨らませて強く印象づけます。子どもたちはそれぞれ自分の中でお話のイメージを膨らませ楽しんだと思います。今回、クリスマスということで「贈り物」がコンセプトの中にありました。何かを贈る時、相手のことを考え、思いやる心。「思い」や「贈り物」を受け取った側が表す感謝の気持ち。どちらも大切なことです。お話は子どもだけでなく大人にも心に響くものでした。クリスマスイブの日に素敵な贈り物を児童館でもらいました。



青パト隊ボランティア募集!

浅井町地域づくり協議会では、昨年10月から試行的に青色防犯パトロール隊を運営しており、いよいよ今年4月に正式に発足予定です。浅井町が少しでも安全で安心な町になるよう、そして住んで良かったと言える町になるよう、浅井町地域全体をパトロールします。この趣旨にご賛同頂けるボランティアを募集しています。年齢は18歳以上で、免許証の有無は問いません。詳細は2月号広報と同時に回覧されるチラシをご覧ください。

町民の皆さんのご参加をお待ちしております。